

Fiche analytique – Mémoire de Master MUSE

A rendre au secrétariat lors de l'inscription à la soutenance du mémoire

* champs obligatoires

AUTEUR*	NOM : Bijedić	PRENOM : Amina	
TITRE MEMOIRE*	Les pratiques de réduction des déchets alimentaires dans l'industrie du commerce de détail et de la restauration à Lausanne : quelles opportunités pour le compostage ?		
NUMERO MEMOIRE	469		
DATE SOUTENANCE	27 janvier 2022	Salle : CV003	Heure :10 :00
THEMATIQUE* (AFFILIATION)	Développement durable et urbanisation		
VOLEE MUSE*	2019		
TITRE ACADEMIQUE* (par ex.: licencié en biologie)	Bachelor en sciences politiques		
DIRECTION* / EVALUATION	Directeur de mémoire* Prof. Marlyne Sahakian	Co-directeur de mémoire*	Nom(s) du ou des juré(s)* - Rolande Tardy - -
STAGE (éventuel)	Organisme d'accueil	Maître de stage	
Projet de l'ISE (éventuel) auquel le mémoire est rattaché	Pas un projet de l'ISE, mais de l'UNIL : Closing the food-waste-farming cycle: Composting and Urban agriculture in Cameroon and Switzerland		
Bourse (éventuelle) reçue par l'étudiant			
COLLATION*	Nb de pages* 65	Nb de figures* 11 ou 12	Nb de tableaux* 3
TERRAIN D'ETUDE OU D'APPLICATION	Lausanne		
MOTS-CLES* (entre 5 et 10)	Gaspillage alimentaire, réduction des déchets alimentaires, compost, théorie des pratiques sociales, écologie politique, restaurants, commerces de détail		
RESUME* (max 1500 car)	Ce mémoire s'intègre au sein d'un projet du Swiss Network for International Studies (SNIS) : Closing the food-waste-farming cycle: Composting and Urban agriculture in Cameroon and Switzerland. Ce projet s'intéresse à la gestion des déchets alimentaires ainsi qu'aux contraintes à l'agriculture urbaine à base de compost à Dschang et à Lausanne. Ce travail de mémoire traite uniquement des pratiques de réduction et de gestion des déchets alimentaires à Lausanne. 16 entretiens ont été réalisés avec des professionnel-le-s de la restauration, des employé-e-s d'épicerie, un gérant de supermarché, ainsi que divers-es acteur-trice-s lié-e-s à la gestion des déchets alimentaires. Ces entretiens nous ont permis de mettre en évidence les principaux obstacles et motivations visant à améliorer la gestion des déchets alimentaires.		
SUMMARY* (en anglais)	This thesis is part of a Swiss Network for International Studies (SNIS) project: Closing the food-waste-farming cycle: Composting and Urban agriculture in Cameroon and Switzerland. This project focuses on food waste management, but also analyzes the constraints to compost-based urban agriculture in Dschang and Lausanne. This thesis deals only with food waste reduction and management practices in Lausanne. Sixteen interviews were carried out with food service professionals, grocery store employees, a supermarket manager, and others with various stakeholders in the waste management field. These interviews allowed us to identify the main barriers and motivations for better food waste management.		
REMARQUES			